

En la Capital, un mes. 1 peseta.
Fuera de ésta trimestre 3 id
Se suscribe en las Oficinas de
EL DIARIO y por carta al Adminis-
trador del mismo.

El Diario

A precios económicos, según el
lugar que ocupen
Comunicados, remitidos y auna-
cios mortuorios, á precios conven-
cionales.
Rebaja proporcionada al número
de inserciones.
Toda la correspondencia al Direc-
tor.

REDACCION:

HOZ—4—PRINCIPAL

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

HOZ—4—PRINCIPAL

AÑO III

LEÓN: VIERNES 18 DE MAYO DE 1888

NUM. 502

LECCIONES DE MATEMÁTICAS

D. ALVARO LÓPEZ NÚÑEZ, dará desde 1.º de Junio próximo lecciones de Matemáticas con arreglo á los programas de "segunda enseñanza, Sobrestantes de obras públicas, Estadística, Maestros, Comercio," etc.

En la Redacción de este periódico—Hoz 4, principal, se darán cuantos informes se pidan.

Exposición Universal

(CARTAS DE BARCELONA)

SUMARIO: Flores y lilas.—Forasteros.—Las escuadras.—Monumento á Colón.—de Madrid á Barcelona.—La Costa.—Tarragona.—Reus.—Ripoll.—Poblet-Puigcerdá.—Rivas.—Los españoles.—Obras concluidas.—Urbanización.—Periodistas adscritos al campanario de su pueblo.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy Sr. mio: Estamos en plena primavera, florecen los árboles, cantan los pájaros y la Naturaleza, eternamente joven, ofrece con la vuelta de las violetas una juventud más á los que creen que se remozan con el año. Tampoco andamos mal de lilas que florecen, no ya en la primavera, sino hasta en el invierno.

Va siendo grande la afluencia de forasteros, y de los paseos públicos rebosan caras desconocidas y los hoteles comienzan á llenarse. No crean ustedes por eso que ofrece dificultades la cuestión de alojamientos, hay inmensidad de casas particulares y de huéspedes, y en el Hotel Internacional y en otros hay todavía grandes facilidades de alojarse.

Ayer llegó una fragata holandesa; el 18 se espera la escuadra austriaca, y muy pronto llegará también la francesa. En esto vamos á llevar gran ventaja los barceloneses á todas las Exposiciones anteriores. Ninguna ha presentado una Exposición de escuadras. Me dicen, los que conocen la dotación de muchos barcos extranjeros, que puede calcularse que entre oficialidad y marinería, entrarán en Barcelona de 25 á 30.000 hombres. Otro elemento de "ruina," que traerá la Exposición á esta ciudad.

En el Gobierno militar, junto á la Puerta de la Paz, y frente al puerto, se están construyendo una elegante tribuna para

que la Familia Real presencie las maniobras navales.

El monumento á Colón se inaugurará, como he dicho á ustedes, el día 31 ó el 1.º de Junio. Será un acto solemnísimo. Parece que vendrá una comisión del Ayuntamiento de Génova, y el de Barcelona no perdona medio de revestir aquel acontecimiento de todas las solemnidades posibles. Es injusta la acusación que de egoistas y de regionales se hace á Cataluña. En todo lo que se refiere á las glorias españolas, marcha á la vanguardia, y buena prueba dá, siendo la primera que dedica al insigne marino, un monumento importante; y no quiero ofender con esto á los madrileños, porque aquello que en la plaza de Colón en la Corte, más que monumento de piedra, parece una inmensa vela de cera trabajada, como esos cirios que son orgullo de los sacristanes del convento de monjas. Madrid, centro intelectual de España, pueblo generoso y altivo, tan generoso, que no hay madrileño que, cuando tiene un duro no esté dispuesto á gastarse dos, y tan altivo que supo llevar á cabo la jornada del Dos de Mayo, no le dá por lo monumental; y desde los tiempos de la Mariblanca de la Puerta del Sol, hasta la estatua de Colón, ha adelantado poco.

Mucho me alegro que con motivo la Exposición vengan á Cataluña gran cantidad de madrileños, para que conozcan y aprecien á este pueblo que los estima y los quiere, y para que como decia elocuentemente Julio Vargas en uno de los últimos banquetes las auras del Guadalquivir y las brisas del Monserrat, se fundan en una sola y entusiasta aspiración patriótica.

Las empresas de ferro-carriles, como ustedes habrán visto, han establecido viajes circulares por todo Cataluña, con objeto de que los visitantes, no solo conozcan Barcelona y la Exposición, sino que pueden ver las provincias de Tarragona, Girona y Lérida.

No será la Exposición interesante, sino que será imperdonable estando en Barcelona no visitar el Santuario de Monserrat, los pueblos de la Costa, Mataró, Premiá Arenys y Caldetas.

Tarragona, es también una ciudad muy interesante. Prescindiendo de su importancia agrícola y comercial, tiene un pedazo de muralla ciclópea, una catedral gótico-florida y un Museo de antigüedades

extraordinariamente curioso. Reus, patria de Prim y de Fortuny, es un centro industrial de grandísima importancia, con fábricas notabilísimas que deben visitarse. En una he visto fabricar sedas, en las que se pone, por exigencias de algunos comerciantes de Madrid, la marca de Lyon.

Así se escribe la historia y se demuestra el patristismo.

Ripoll contiene un monasterio muy notable; Poblet tiene otro extraordinario, y los que amén la Arqueología y la Historia tienen en Cataluña ancho campo á sus investigaciones y estudios. El viajero que quiera alargar un poco su excursión por Cataluña, debe ir á la Cerdeña Española y visitar Puigcerdá, donde se encontrará con uno de los países más hermosos de Europa. Aquel lago de agua salada, á tantos piés de altura sobre el nivel del mar, y aquella naturaleza privilegiada, son desconocidos á los españoles. Todas las bellezas de "Cambó," "St Sanver," Cautterets y otros puntos de Francia que estamos siempre alabando, no resisten la comparación con un viaje á la Cerdeña.

Ribas, célebre por sus aguas minerales y que el corresponsal Felipe, de "La Publicidad," ha dado á conocer, es una deliciosa residencia de verano. San Hilario es otra estación veraniega muy conocida, y Salon, Antafulla, Caldetas y otros puntos ofrecen excelentes condiciones para baños de mar.

Le Vd. afectísimo S. S. q. b. s. m.

EL CORRESPONSAL.

(Se concluirá.)

Noticias

Todos los periódicos de París sin distinción de matices, publican entusiastas artículos sobre España con motivo de las declaraciones que la prensa ministerial de Madrid hace respecto á que nuestra patria permanecerá neutral en caso de que ocurra una guerra europea.

Uno de los mejores brillantes, procedente de la venta de la corona de Francia, se perdió hace tres días á la salida de la Opera por M. Scheneider, que lo lleva en un alfiler.

Ese hermoso brillante pesaba 25 quilates 2 octavos, y fué vendido el 21 de Mayo del año último en 125.000 francos.

Para solemnizar la apertura de la Exposición, el Ayuntamiento de Barcelona

ha dispuesto repartir 50.000 pesetas entre los pobres de aquella ciudad.

Los niños que nazcan el día en que tenga lugar la apertura serán dotados con 1.500 pesetas cada uno, y las niñas con 500, que servirán á los primeros para redimirse del servicio militar, y de dote á las segundas para cuando contraigan matrimonio.

Segun "El Amigo de Cartagena," el cajero de la sucursal del Banco en aquella ciudad ha recibido orden telegráfica de entregar la caja y salir inmediatamente para Madrid, donde recibirá órdenes, añadiendo el colega que no volverá á su destino y que lo mismo pasará á algunos otros empleados del mismo establecimiento.

El infatigable y celosísimo Prelaó de Segorbe acaba de establecer en su diócesis una asociación protectora de sacerdotes ancianos, enfermos ó imposibilitados físicamente para celebrar.

Es un pensamiento altísimamente recomendable.

EL SEPULCRO DE PIZARRO

Recientemente ha sido inspeccionado el sepulcro del conquistador del Perú, Francisco Pizarro, que se hallaba en las cristas de Lima.

En el sepulcro, que se halla sobre el suelo, está su esqueleto; la calavera figura tener la boca abierta en toda su extensión; la mano izquierda, como apoyada sobre la cintura, la derecha sobre el pecho, y el esqueleto íntegro aparece tendido.

Como de medio vientre hasta las rodillas hállase cubierto por un ropaje morado oscuro, al parecer de paño.

La mano derecha no existe, y solo la muñeca descansa sobre el pecho.

Hállase cubierto de la piel natural todo el esqueleto, como las momias.

El color de estos restos, en general, es el del polvo.

En una tabla de madera que está sobre el cadáver. léese en letra gruesa.

"Aquí yacen los restos que se dicen de Francisco Pizarro."

Según telégramas de Barcelona, ya ha sido redactado el ceremonial para la apertura de la Exposición, que será el siguiente:

Reuniráse la comitiva en el Ayuntamiento, presidida por la reina, dirigiéndose después por las principales calles de la ciudad y Salón de San Juan, donde se levanta un arco monumental, al recinto de la Exposición.

Formarán la comitiva muchísimos representantes extranjeros, multitud de corporaciones de España y otras naciones, los ministros que acompañen á la corte y á la reina, que ocupará una carroza de Palacio.

La carrera estará cubierta por las tropas vestidas en gran gala.

La ceremonia de la inauguración se verificará en el salón de fiestas del Palacio de Bellas Artes, decorado con suntuosidad.

La reina, desde un trono levantado en el terreno municipal, declarará inaugurada oficialmente la Exposición de Barcelona.

Acto seguido la reina, seguida de numeroso y brillante cortejo, visitará el palacio de la industria y demás construcciones. subiendo después al grandioso viaducto que une la Exposición con la sección marítima, entonando entonces una masa considerable de músicos la marcha escrita expresamente para este acto.

Trasladaráse después la comitiva al pabellón régio, desde cuyos balcones oirá el gran himno de la Exposición, ejecutado por una orquesta numerosa y un cuerpo de coros de algunos centenares de voces.

Terminada esta parte, la comitiva regresará por el mismo orden á la casa Ayuntamiento.

Dicen de Barcelona:

Como dato curioso que contribuye á apreciar la importancia de las escuadras reunidas en este puerto, se ha calculado que para abastecer de carne á las tripulaciones de todos los buques extranjeros fordeados en el puerto durante los días de la apertura de la Exposición, se necesitará 200 bueyes diarios.

Se acercan á 40.000 hombres las tripulaciones de los buques de guerra reunidos en Barcelona.

Las personas competentes elogian mucho al material presentado en la Exposición por el cuerpo de ingenieros militares, que dará idea muy ventajosa del estado que este cuerpo tiene en España.

La excursión régia al Monasterio de Monserrat, preparada como parte de festejos durante la estancia de S. M. en Barcelona, durará cuarenta horas.

Haráse en trenes expresos y durante ella se encenderán grandes fogatas en los pinos más elevados y se dispararán vistosas colecciones de fuegos artificiales que darán aspecto fantástico á aquellas abruptas montañas.

Ha fallecido no ha mucho en Madrid un personaje que no fué nada feliz en el mundo, por el carácter violento de "la dulce," compañera de su vida.

Su testamento, que se ha abierto últimamente, ofrece una circunstancia en verdad extraordinaria; pues por él, lega su considerable patrimonio al que se case en segundas nupcias con su mujer.

Después añade, por vía de expresivo comentario, las siguientes líneas:

"De este modo puedo abrigar la certeza de que alguno sentirá mi muerte."

Así lo cuenta Asmodeo en "El Correo," de Madrid.

Habiendo acudido á la direccion general de Instrucción pública varias juntas provinciales manifestando la imposibilidad en que se encuentran de llevar á cabo los nuevos servicios de contabilidad que establece la ley de 16 de Julio de 1887 y el reglamento para su ejecucion, á causa de la falta de personal bastante en las secretarías de las mismas, que se ven, además, en la obligacion de atender al cumplimiento de otros no menos importantes servicios, y en súplica de que por la superioridad se dicten las órdenes oportunas para conseguir el aumento de la plantilla de las oficinas precitadas, teniendo en cuenta que se trata de un servicio público ineludible, para el cual no es posible distraer cantidad alguna de los fondos que establece el art. 3.º de la ley, por tener estos aplicacion cierta y determinada, aquella direccion ha acordado encargar á los gobernadores procuren, por cuantos medios estén á su alcance, se cumpla sin retraso este importante servicio y se excite el celo de las diputaciones provinciales, á fin de que incluyan en los próximos presupuestos cantidad suficiente para dicho objeto.

A 2.500 asciende el número de alumnos que asisten en Gante á las escuelas asilos

fundadas para recoger durante el día y educar á los hijos de los operarios que trabajan en las fábricas.

La comisión provincial de Zaragoza ha citado á la Diputación á sesión extraordinaria para el día 23, con objeto de proponer que se declare hijo adoptivo, benemérito y predilecto de la provincia á don Práxedes Mateo Sagasta, é hijo adoptivo y benemérito al gobernador civil D. Nicasio de Montes.

En una sociedad de recreo de Almería se ha anunciado la lectura de una memoria titulada: "Influencia de Lagartijo en la civilización moderna."

No parece bien; nos civilizaremos, ¡vaya si nos civilizaremos!

En un periódico de Zaragoza y entre las noticias de los festejos que en aquella población se celebran, encontramos lo siguiente:

"La Administración de contribuciones de esta provincia ha concedido á los Ayuntamientos un plazo, que alcanzará hasta el 20 del actual, para la presentación en aquella oficina de las matrículas de la contribución industrial que ha de regir en el próximo año económico."

ECOS

Ayer visitaron al Sr. Gobernador civil de esta provincia algunas personas importantes de esta ciudad, entre ellas nuestro respetable amigo D. Dámaso Merino.

El buen nombre de que llega precedido el Sr. Garcia de la Riega como diputado y persona de gran ilustración, nos hace esperar que nuestra provincia tendrá en él un digno representante.

Ha sido nombrado registrador de la propiedad de Villafranca del Bierzo, don Manuel Sordo.

El día 20 del actual ó sea el domingo próximo, tendrá lugar en la plaza de toros de Palencia una corrida extraordinaria, con objeto de prestar más animación á la fèria que se celebrará en dicha Ciudad.

Sabemos de muchas personas de nuestro pueblo que tienen el pensamiento de asistir á ella.

Palencia, sabe amenizar su fèria.

En la nuestra veremos espantado—indómito y cerril á más de un potro,—el cual desbandará todo el ganado,—y váyase lo uno por lo otro.

Anoche se celebró concierto, por el terceto y "Estudiantina Figaro," en el café Rueda estando sumamente concurrido y ejecutando los profesores escogidas y bellísimas piezas que fueron muy aplaudidas por la concurrencia.

Nuestro particular amigo el conocido comerciante de esta población don Justo Quirós Cuevas, que segun saben nuestros lectores se ha establecido últimamente en la calle de S. Marcelo, núm. 17, acaba de recibir un elegante y variado surtido en antucas, sombrillas y otra infinidad de artículos para señoras y caballeros.

En el tren correo de hoy ha salido para Palencia en cuya ciudad tiene el propósito de dar algunos conciertos la "Estudiantina Figaro," que con tanta aceptación del público amenizó durante algunas noches el Salon de nuestro particular amigo D. Cándido Bueda.

Les deseamos en dicha población mucha suerte y tantos aplausos como merecen,